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ECOLE DE SAINT PAUL - PHASE APS - 7 avril 2015 - MAQUETTE NUMERIQUE
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L’école communale

Le permis de construire du bâtiment scolaire a été déposé à la mi-juin. Ce bâtiment était devenu nécessaire depuis longtemps, vu l’état de vétusté de l’actuel restaurant scolaire (préfabriqué en béton amianté installé en 1971).
Nous nous étions engagés fortement à revoir l’implantation prévue par l’ancienne équipe, qui devait amputer une grande partie du terrain de sport situé en contrebas de l’école. En revanche, l'évaluation initiale en terme de nombre 
de repas, et donc le dimensionnement du réfectoire nous semblait cohérents et ont donc été conservés. Il nous semblait tout aussi important de redonner une certaine homogénéité à l’ensemble du groupe scolaire, jusque-là 
dispersé en plusieurs bâtiments plus ou moins pérennes (la salle de motricité est depuis dix ans dans un module provisoire…)
Le cabinet OX architectures, de Couzeix, a bien perçu cette nécessité de cohérence d’ensemble. Les mois écoulés ont donné lieu à un travail intense de propositions, d’échanges, de concertation avec les enseignants et les 
personnels communaux concernés, afin de finaliser le projet.
La conjoncture économique nous permet d’emprunter de l’argent à un taux largement inférieur à 2 %  et la part de subventions s’élève pour l’instant à 45 %.  D’autres demandes de subventions sont en cours.
Ce taux de subvention exceptionnel pour ce type de projet est dû au choix d’une construction de haute qualité environnementale :
Les bâtiments seront conçus pour être durables, très performants énergétiquement pour en diminuer les coûts de fonctionnement, avec l’utilisation de matériaux bio-sourcés, respectueux de l’environnement, dans l’intérêt de la 
santé de nos enfants et des autres utilisateurs.
Le projet a l'ambition d'offrir les infrastructures devenues indispensables à notre école : restaurant scolaire confortable et aux normes, salle de motricité répondant aux recommandations de l’Education Nationale, agrandissement 
de la cour devenue exiguë suite à l’implantation du bâtiment central, et mise en accessibilité des deux niveaux de cours, obligation réglementaire non réalisée à ce jour.

Insertion paysagère

Vue d'ensemble.

insertion paysagère.



Le Bulletin de Saint-Paul  N°57

12

Travaux

Travaux élagage, cimetière, école

Le rallye Bois-Energie est passé sur notre commune le 21 mars 2015 : 
démonstration d’élagage et broyage des branches, pour la réalisation 
de plaquettes destinées aux chaufferies collectives ou individuelles.
Pendant cette période, les riverains concernés par le programme de 
voirie ont effectué leurs travaux d’élagage.

Une zone 30 a été implantée à 
proximité de l’école. Les enfants 
ont participé en réalisant des 
panneaux lors des ateliers 
périscolaires. D’autres panneaux 
illustrés seront installés dans des 
villages de la commune.

L’ancien terrain de tennis est réaménagé 
en terrain de pétanque. Il est en cours de 
finition, mais utilisable dès maintenant.

La qualité de l’eau ne pouvant être garantie 
(souillures, utilisation irrégulière…) sur les différents 
points de puisage de l’espace public, des panneaux 
« eau non potable » ont été apposés.

a L'écoLe

•  La VMC située dans les classes du primaire, bâtiment de 
2008,  a dû être remplacée faute d’entretien.

•  Les mesures de radon, obligatoires depuis 2004, ont été 
réalisées cette année. Les résultats sont satisfaisants avec 
des mesures inférieures aux 400 Bq/m3 admis.

•  Installation de miroirs dans les toilettes.

aU cimetièRe
Nous avons fait intervenir un chantier d’insertion pour le 
désherbage du cimetière. Ce chantier, qui permet d’accueillir 
des salariés en insertion sociale et professionnelle est piloté 

par le RIS (Relais 
Infos Services) 
de Monts et 
Barrages. Le RIS 
peut être sollicité 
pour des travaux 
saisonniers.
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La Vie de la Commune

Quelques images du semestre écoulé
Soirée « Lou roussigno dau  
Limouzi » organisée par l’ACCA

Les amants de Simone.

L'équipe municipale.

Les vœux du Maire

daniel Boisserie, député, Jean-Louis nouhaud, 
conseiller général, Jean-claude Leblois, alors 
président de la communauté de communes.

Les Saint-Paulois venus nombreux.

Le printemps culturel

théâtre « Le grenier à sel ».

Jean-claude RiBano chante Brel.
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La Vie de la Commune
Le repas des aînés La fête de l’âne

exposition de peinture à la mairie.

exposition de peinture à l’église.

Les randonneurs se ravitaillent au four à pain.

Le four à pain.

La N3L connaît toujours  
un vif succès

n3L adultes.

course enfants.
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La Vie de la Commune

Le loto du foot

La Limousine André DUFRAISSE

Le comité d’organisation tient à remercier l’ensemble 
des signaleurs qui consacrent un peu de leur temps à 
la vie associative.

Fête de l’école 
L’association des parents d’élèves « La Marelle » a fêté ses  
20 ans lors de la fête de l’école : soleil, musique et jeux ont 
animé l’après-midi, et des grillades ont clôturé la soirée.

Vide-greniers et 
Fête de la musique 
par l’association des artisans et commerçants.

Encore une réussite avec toujours plus de participants 
et une animation musicale de qualité.
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La Vie de la Commune

Depuis le 4 mars, nous avons le plaisir de vous retrouver pour 
les après-midis « Tisane ». En effet, la commission lien social 
organise chaque 1er mercredi du mois un après-midi détente et 
jeux, à la salle des associations.

Le dernier rendez-
vous a été l’occasion 
d’une intervention de 
la gendarmerie sur la 
prévention – sécurité au 
quotidien.

Vous pouvez nous rejoindre librement pour jouer ou simplement 
discuter autour d’une collation (notez les 2 septembre, 7 octobre,  
4 novembre, 2 décembre).

Les NAP (Nouveaux Ateliers Périscolaires), mis 
en place maintenant depuis deux ans, trouvent 
progressivement leur rythme de croisière. Les 
familles apprécient le large choix des activités et 
reconnaissent leur intérêt.
Les modalités d’organisation évoluent 
progressivement, au gré des besoins. Les familles 
sont informées par un calendrier remis dans le 
cahier à chaque début de période (merci à Sandrine 
Coussy), les plannings sont affichés à l’entrée de 
l’école et sont en ligne sur le site de la commune, 
chaque semaine. Les 
parents sont avisés de 
tout changement de 
dernière minute par SMS.
Quelques nouveautés 
dans les ateliers cette 
année : l’initiation au hand-
ball, avec un éducateur 
de la Ligue de Hand, aux 
sports de combat, avec 

un éducateur diplômé. D’autres ateliers, animés par 
des bénévoles et/ou des employés communaux :  
l’atelier « tea time » pour les plus grands pour 
discuter en anglais, l’atelier « épouvantails » qui a 
permis la confection des épouvantails peuplant les 
massifs du bourg, l’atelier « décors pour la fête de 
l’école », et l’atelier « citoyenneté » ayant permis 
aux enfants de réaliser des panneaux « Attention 
aux enfants », que vous découvrirez au gré de vos 
déplacements en divers hameaux de la commune.
La commission scolaire a convié les associations, 

intervenants et parents 
accompagnateurs à un 
pot de remerciements.
Moment d’échange ayant 
permis de faire le point 
sur l’année écoulée et de 
discuter des modalités 
d’organisation pour l’année 
scolaire à venir.

Après-midi « Tisane »

L'école communale
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La Vie de la Commune

9 août enduro des 3 vallées 

18 août tour du Limousin

7 novembre concours de belote organisé  
par l'amicale Saint-Louis

14 novembre Loto organisé par La marelle

4/5 décembre téléthon 

6 décembre thé dansant organisé par le Rider

18 décembre fête de noël de l’école

31 décembre Réveillon de la St Sylvestre

commémoration du 19 mars 1962. commémoration du 8 mai 1945.

Journée nationale de la déportation du 26 avril au camp.

commémoration de l’appel 
du 18 juin 1940.

Artisans 
commerçants

Agenda 
2nd semestre

Quelques RectificationS sur la liste  
des commerçants du bulletin de janvier :
•  ebéniste, restauration meubles moRteRoL  

05 55 75 51 88 ou 06 40 30 81 62

•  Pharmacie Panteix   05 55 09 71 23

RéoUVeRtURe du garage de Saint-Paul 
•   Garage de Saint-Paul 

M. Patrick TREPIED   05 55 44 98 60

noUVeaU 
•  La maison du hockey, articles de sport 

M. Axel BARNIQUE   06 20 94 98 99

Les cérémonies
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de Latournerie
La Fondation Terre de Liens est venue présenter 
le projet à Saint-Paul le 2 juin.

Le PRoJet
Faire vivre un collectif (aujourd’hui 11 personnes) 
sur une ferme, pour une production et une vente 
en local et en circuits courts. La ferme proposera, 
à partir de la fin de l’année du pain au levain et de 
la bière artisanale, puis suivront des légumes de 
saison, de la viande de porc, du fromage de vache 
et de chèvre, de la crème fraîche,  des yaourts, le 
tout produit en agriculture biologique. Tous sont 
issus de formation agricole, et le groupe compte 
également un architecte charpentier.

Un PaRtenaRiat aVec teRRe de LienS
La Fondation Terre de Liens va acheter les terres 
de la ferme grâce à de l’épargne solidaire, en 
réunissant 200 000 € d’ici fin août. ce n'est pas 
du don ! Il s'agit d'un placement d'argent, comme 
dans un livret d'épargne quelconque, mais pour 
un projet que le souscripteur choisit ! N’hésitez 
pas à aller jeter un œil sur le site internet de 
l’association http://www.terredeliens.org. 

comment faiRe en PRatiQUe ? :
Les personnes qui souhaitent soutenir le 
projet peuvent prendre une ou des actions 
(chaque action vaut 103 euros) dans Terre de 
Liens et orienter ces actions vers ce projet, 
c'est-à-dire en précisant : « La Tournerie ».  
Pour ceux qui  veulent en savoir plus sur 
le projet, les évènements organisés, où et 
comment contacter ou rencontrer le collectif, 
comment prendre des actions, un site internet :  
www.fermecollectivedelatournerie.com.

Divers

Appel au civisme
✔  Afin d’optimiser la 

sécurité dans le bourg, 2 
rues sont à sens unique :  
la rue des Ecoles et la 
rue du 11 novembre :  
les panneaux « Sens 
interdit » sont bien 
visibles : merci de les 
respecter !

Le SICTOM (Syndicat  
InterCommunal de Traitement 
des Ordures Ménagères)
La coLLecte deS oRdUReS ménaGèReS, comment ça Se PaSSe ?
Sur notre commune, la collecte a lieu chaque lundi.

•  Dans le bourg, les sacs poubelle 
sont déposés sur les trottoirs ou 
en bordure de propriété (certains 
possèdent des containers privés).
Un container a été installé dans 
le bas du bourg, mais vu les abus 
de certains, une réflexion est 
engagée sur sa pérennité…

•  Dans les villages, se trouvent des 
containers de regroupement où 
vous devez apporter vos sacs.

La Communauté de Communes de Noblat exerce la collecte des 
ordures ménagères sur son territoire depuis 2007. Elle adhère au 
Syndicat Départemental d’Elimination des Déchets (SYDED 87) 
pour le traitement des déchets.

mettonS noS PoUBeLLeS aU RéGime !
Le 30 janvier 2015, le comité syndical du SYDED a voté 
l’augmentation du montant de la tonne de déchets traités à 
l’incinérateur. Le coût de traitement qui était jusqu’alors de 
110,39 €/T passe aujourd’hui à 121,62 €/T.

En 2014, la Communauté de Communes de Noblat a déjà 
enregistré une augmentation de 7 tonnes d’ordures ménagères 
collectées par rapport à 2013.

Si le tonnage d’ordures ménagères (votre poubelle) 
reste identique, le budget 2015 du Sictom subira 
une augmentation de 30 792 € : alors, mettons notre 
poubelle au régime !

comment ? En jetant moins, en triant plus, en compostant, en 
réutilisant, en consommant « citoyen » (moins d’emballages ou 
emballages recyclables, piles rechargeables, sac réutilisables,  
« cabas »…).

Si chaque foyer réduit d’un kilo chaque semaine le poids de sa 
poubelle, cela entraîne une économie de plus de 39 210 € sur un an.

1 kg de déchets  x  6200 foyers  
x 52 semaines x 121,62 €/t = 39 210 €

De son côté, la Communauté de Communes de Noblat, au vu 
des chiffres de fréquentation 2014 et afin d’améliorer le service 
à l’usager, a réajusté les périodes d’ouverture des déchèteries. 
La période haute saison est avancée au 2 mai jusqu’au 31 août.

haUte SaiSon 
Du 2 mai au 31 août

BaSSe SaiSon 
Du 1er septembre au 30 avril

Lundi
Mardi 10h-12h Lundi

Mardi 10h-12h

Mercredi
Jeudi

Vendredi 
14h-19h

Mercredi
Jeudi

Vendredi
14h-17h30

Samedi 10h-12h / 14h-18h Samedi 10h-12h / 14h-17h30

✔  C'est l'été, et avec la canicule, chacun profite 
de la fraîcheur tard le soir et la nuit... C'est à 
ce moment-là que portes et fenêtres sont 
ouvertes, alors pensez à vos voisins : pas 
de télé ou de musique trop fort, attention 
aux aboiements des chiens et au bruit des 
tondeuses et débroussailleuses... Tous ces 
petits riens faciles à éviter, et qui peuvent vite 
"pourrir" les relations de voisinage.

✔  Par respect pour l’environnement, évitons de 
jeter tout et n’importe quoi dans nos ruisseaux. 

Si le container de 
la rue LafaY est 
plein , il y a d'autres 
containers à verre 
disponibles à la salle 
des fêtes et près de 
l'étang.
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Souvenirs : la course de côte de Saint-Paul
De nombreux habitants se souviennent du vrombissement qui 
envahissait le bourg lors des Lundi de Pentecôte. Nous sommes 
dans les années 70 et, à l'initiative de quelques passionnés de 
sport automobile, l'écurie Saint-Martial de Limoges s'associe au 
comité des fêtes pour organiser une course de côte à Saint-Paul. 
La première édition voit le jour en 1972.
Le comité s'occupe de l'organisation de la course avec la 
préparation du parcours, la mise en sécurité de celui-ci, l'accueil 
et la restauration des spectateurs ainsi que les relations avec la 
préfecture pour la fermeture des routes, la mise à disposition 
de gendarmes et l'établissement de postes de secours. Les 
employés communaux sont également mobilisés, de même 
que les agriculteurs locaux, apportant leur aide et fournissant 
des bottes de paille dont le parcours est abondamment pourvu. 
L'écurie Saint-Martial gère la partie strictement sportive de 
l’évènement par son directeur de course et ses officiels.
La course prend rapidement de l'essor : elle figure d'abord dans 
le championnat régional puis dans le championnat national 
à partir de 1976. Elle accueillera de grands noms du milieu 
mécanique parmi lesquels Mamers, Delage, Gourserol ou encore 
Ligier. Antoine Blondin, venu de Linards en voisin, commentera 
à plusieurs reprises l'épreuve dans la presse.
Le parcours s’établit sur 1600 m : départ arrêté Pont de 
l'Anguienne et ascension par la D12 direction Linards, puis 
bifurcation à Chambord par la VC30 avant de reprendre la D12 
au Petit Chaleix toujours en direction de Linards. Le circuit quitte 
ensuite la D12 pour prendre sur la droite la D82 en direction 
de Saint-Genest. L'arrivée est chronométrée à hauteur de 
Leycuraudoux. Les concurrents s'élancent chacun leur tour du 
pont. Une fois tous arrivés en haut, la course est neutralisée pour 
une descente en convoi. Plusieurs tours d'essais ont lieu le matin 
avant que la course ne se déroule l’après-midi, elle-même en  
3 manches. 
Le parking et la cour de l'école servent à cette occasion de parc 
à concurrents et la rue des Ecoles régule le flot des véhicules.
La course accueille plusieurs milliers de spectateurs. Le nombre 
de bolides a volontairement été limité à 100, concourant dans 
différentes catégories. Des pointes à plus de 200 km/h ne 
sont pas rares dans les portions droites du circuit, de même 
que les sorties de route, nécessitant la présence de plusieurs 
échappatoires. Certains pilotes avalent le circuit en moins de 50 
secondes...
Avec le temps, l'épreuve finit par être victime de son succès : les 
moyens financiers et humains à mettre en oeuvre dépassent peu 
à peu les possibilités d'un bourg comme Saint-Paul et la dernière 
édition se déroule à l'aube des années 80.

alpines en attente Rue des écoles 1979

Un rare Jidé au Petit chaleix 1974

Le Populaire - 2 juin 1979

Remerciements à Jacques Pauzat et 
Pierre Beyroux ainsi qu'à leurs épouses 
pour leur précieux concours.

Le populaire 
5 juin 1979

mamers 
Pont de 

l'anguienne 
1978

Histoire




